



SEÑALAN QUE NO HA HABIDO DIÁLOGO

## Alertan riesgos por libro único de la SEP

**Limita a la libertad de cátedra e ideología de maestros, indica especialista**

POR LAURA TORIBIO

[laura.toribio@gimm.com.mx](mailto:laura.toribio@gimm.com.mx)

Fernando Landero, presidente de Suma por la Educación, advirtió sobre la posible existencia de un solo libro de texto para secundaria para el próximo ciclo escolar, limita la libertad de cátedra de los maestros y supone que existan riesgos ideológicos.

“Es una preocupación real porque no ha habido todavía el proceso de diálogo con los editorialistas como sucedía en otros años”, expuso.

Landero recordó que habitualmente las editoriales recibían los textos que les enviaba la Secretaría de Educación Pública (SEP) y, si bien éstos no estaban sujetos a cambios de contenido, se les agregaba una pedagogía diferente.

“Las cámaras editoriales les podían poner diferentes ilustraciones, por ejemplo, y eso hacía que hubiera algunos libros más atractivos y que los maestros de secundaria pudieran seleccionar entre diferentes libros, y de acuerdo a la pedagogía que más les convenía, entonces elegían los libros y recomendaban a los alumnos”.

“Ahora ese proceso la SEP lo está suspendiendo, lo está eliminado y es la SEP la que va a hacer tanto contenidos,



Foto: Especial

El jueves 23 de febrero, el presidente de la Caniem alertó sobre el libro de texto único para secundaria, al parecer producido por SEP.

# 28

## EDITORIALES

del programa de secundaria recibían los textos que enviaba la SEP para el contenido.

como pedagogía, como impresión de los libros, esto afecta a la Cámara Editorial Mexicana, a las editoriales del país en el sentido de que es un negocio, pero más allá de eso, también limita la libertad del maestro, su libertad de cátedra porque sólo tendrá un libro a la mano impuesto por la SEP”, lamentó.

El 23 de febrero, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana (Caniem) alertó sobre el hecho de que se desarrolla un libro de texto único para el

nivel secundaria que, al parecer, será producido por la misma SEP.

Detalló que el programa de secundaria, en el que participan 28 editoriales, ha sido reconocido a nivel internacional porque brinda a los profesores la posibilidad de elegir entre cinco libros para cada materia, de acuerdo con lo que más se apegue a sus necesidades.

Pero ahora, agregó, la SEP aún no ha instruido que comience el proceso para que los maestros seleccionen los libros que requerirán y los editores los puedan imprimir.

Al respecto, Fernando Landero dijo a **Excélsior** que, si bien no hay una comunicación oficial por parte de la SEP que sólo se ha dedicado a guardar silencio, por los tiempos, el proceso con las editoriales ya debería estar abierto.